
 

 

 

 

 

– English version below – 

The Big Bang and Religion – Conflict or Coherence? 
Vortrag und Kaminabend mit Henry F. Schaefer, 
University of Georgia, USA 

Dienstag, 18. Juni 2013, 19:30 Uhr 
Vortrag in der Großen Aula (Raum E 120) 
Hauptgebäude der Ludwig-Maximilians-Universität München 
Geschwister-Scholl-Platz 1 
80539 München 
 
Dienstag, 25. Juni 2013, 19:30 Uhr 
Kaminabend im Senatssaal (Räume E 106/E 110) 
Hauptgebäude der Ludwig-Maximilians-Universität München 
Geschwister-Scholl-Platz 1 
80539 München 
 
Henry F. Schaefer III ist Professor für Chemie und Direktor des Center for 
Computational Quantum Chemistry an der University of Georgia, USA. Schaefer 
gehört zu den weltweit führenden Quantenchemikern und zu den meist zitierten 
Chemikern überhaupt. 
 
Ausgezeichnet mit dem Humboldt-Forschungspreis leistet Schaefer gegenwärtig 
einen Forschungsaufenthalt an der Fakultät für Chemie und Pharmazie der LMU und 
arbeitet hier mit der Arbeitsgruppe von Prof. Dr. Christian Ochsenfeld an der 
Entwicklung und Anwendung neuer quantenchemischer Methoden zur Untersuchung 
komplexer molekularer Systeme. 
 
In seinem Vortrag blickt Schaefer aus einer persönlichen Perspektive auf den 
gegenwärtig lebhaft geführten Dialog zwischen Wissenschaft und Religion. Erklären 
die Naturwissenschaften etwas über die ultimativen Fragen? Was ist das Leben? Hat 
das Universum einen tieferen Sinn? Existiert Gott? 
 
Nach dem Vortrag am 18. Juni gibt es bei einem Kaminabend am 25. Juni die 
Möglichkeit zur Diskussion mit dem Referenten. Aufgrund begrenzter Platzzahl wird 
hierfür um Anmeldung per E-Mail an vortrag@dbs.ifi.lmu.de gebeten. 

Veranstalter 
Prof. Dr. Armin Kreiner, Lehrstuhl für Fundamentaltheologie, Katholisch-
Theologische Fakultät 
Prof. Dr. Hans-Peter Kriegel, Lehrstuhl für Datenbanksysteme, Institut für Informatik 

Weitere Informationen 
Vortrag und Kaminabend in englischer Sprache. Der Eintritt ist frei. 
Nähere Informationen zum gegenwärtigen Forschungsaufenthalt von Professor 
Schaefer an der LMU und zum Humboldt-Forschungspreis: http://www.uni-
muenchen.de/aktuelles/news/2012/humboldtpreistraeger.html 
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The Big Bang and Religion – Conflict or Coherence? 
Lecture and fireplace evening with Henry F. Schaefer, 
University of Georgia, USA 

Tuesday, June 18, 2013, 7.30 p.m. 
Lecure at Große Aula (room E 120) 
Main building of LMU Munich 
Geschwister-Scholl-Platz 1 
80539 München 
 
Tuesday, June 25, 2013, 7.30 p.m. 
Fireplace evening at Senatssaal (rooms E 106/E 110) 
Main building of LMU Munich 
Geschwister-Scholl-Platz 1 
80539 München 
 
Henry F. Schaefer III is a computational and theoretical chemist and Director of the 
Center for Computational Chemistry at the University of Georgia , USA. Henry F. 
Schaefer III is one of the world’s leading quantum chemists and one of the most 
cited chemists in the world. 
 
Honored with the Humboldt Research Award, Schaefer is currently serving a 
research period at the LMU’s Faculty of Chemistry and Pharmacy. During his stay, 
he collaborates with Professor Christian Ochsenfeld’s research group on the design 
and implementation of quantum chemical methods for the study of complex 
molecular systems. 
 
In his talk, Schaefer will look from a personal perspective on the present lively 
dialogue between science and religion. Does science explains something about the 
ultimate questions? What is life? Does the universe have a deeper meaning? Does 
God exist? 
The lecture on June 18 is followed by a fireplace evening on June 25 with the 
opportunity to discuss with the speaker. Due to the limited number of seats, please 
register via vortrag@dbs.ifi.lmu.de. 

Organizers 
Prof. Dr. Armin Kreiner, Lehrstuhl für Fundamentaltheologie, Katholisch-
Theologische Fakultät 
Prof. Dr. Hans-Peter Kriegel, Lehrstuhl für Datenbanksysteme, Institut für Informatik  

More information 
Lecture and fireplace evening in English. Admission is free. 
More information about the research stay of Professor Schaefer and the Humboldt 
Research Award: http://www.en.uni-
muenchen.de/news/newsarchiv/2012/2012_humboldt1.html 


